

10 Faits divers & Justice

Insolite à Mouila

Un septuagénaire atterri mystiquement dans une maison au quartier Divindé

F.N.

Mouila/Gabon

ENCORE un cas supposé de sorcellerie signalé dans le pays en l'espace de quelques jours. En effet, après Venez-Voir (Libreville) où un quadragénaire aurait atterri en pleine journée sur la toiture d'une maison mardi dernier, nous voici maintenant dans la commune de Mouila où un septuagénaire a été retrouvé, au petit matin, assis sur une table dans une maison habitée par d'autres personnes, à la suite d'une chute « mystique » présumée. Les faits se sont produits

dans la nuit du 20 au 21 février 2018, au quartier Divindé, dans le premier arrondissement, vers 4 heures du matin.

Le mis en cause s'appelle Paul Mbako, un compatriote sans activité particulière, âgé de plus de 70 ans. Il était tout couvert de ramées et avait le visage lugubre. Ses arguments, pour justifier sa présence dans une habitation hermétiquement fermée, n'auront pas convaincu les occupants qui, auparavant, s'étaient réveillés en sursaut, en entendant le bruit produit par la chute de Mbako sur le meuble.

Yvette Ibandou, un témoin ayant vécu la scène, explique qu'elle a été tirée brusquement de son som-



Photo : Felicien Ndongo

Paul Mbako, le regard perdu...

meil par un énorme bruit causé par la chute de quelque chose de lourd sur un meuble de la maison. En

cherchant à comprendre ce qui se passe, elle a été surprise de trouver Mbako assis sur la table.

MULTIRÉCIDIVISTE • Quelque temps après, l'affaire ayant fait le tour de Mouila, riverains et badauds ont afflué sur les lieux.

Pressé de questions sur sa présence suspecte dans une concession privée à une heure tardive de la nuit, le vieil homme se lancera dans des explications confuses, ambiguës. Paul Mbako serait-il un sorcier? Toujours est-il que, conduit dans les locaux de l'antenne provinciale de la Direction générale des recherches (DGR) de la gendarmerie nationale, le suspect sera relaxé après

avoir été soumis à un interrogatoire, faute de preuves. Une enquête de voisinage a fait état de ce que Paul Mbako est un multirécidiviste et que c'est un personnage mystérieux qui a mauvaise presse dans le quartier Divindé, en raison de ses sorties nocturnes. Lesquelles, soutient-on, semblent le plus souvent avoir un lien avec le vampirisme.

Le septuagénaire était d'ailleurs déjà sorti de nulle part pour se retrouver, on ne sait comment, au domicile d'un certain Mordan. Pour ces faits, il avait été interpellé par la police judiciaire. Avant d'être relaxé. Faute... de preuves.

Vol à la tire à Port-Gentil

"Grand Blanc" écroué à la prison centrale

J.P.A.

Port-Gentil/Gabon

LA Sûreté urbaine du commissariat central de police de Port-Gentil vient de mettre hors d'état de nuire un bandit qui semait la terreur chez des paisibles citoyens, notamment dans les zones de Sindara, Bazar de la Mosquée, Banco et Printemps. Il s'agit de Edwin Dieudonné Nkoma, alias Armani ou encore "Grand Blanc", un Gabonais âgé de 23 ans, domicilié au quartier Bac-Aviation.

Selon le récit des enquêteurs en charge de l'affaire, sieur Nkoma a choisi de faire du vol son activité principale. Il s'attaquait particulièrement aux



Photo : JP Allongo

Le commissariat central de police de Port-Gentil qui a neutralisé le délinquant présumé.

femmes. Ses zones de prédilection étaient surtout les alentours des boîtes de nuit, des snack-bars et autres endroits où se retrouvent des gens détenant de l'argent et des objets de valeur.

Si jusque-là il réussissait à passer entre les mailles

des filets de la justice, le vol à la tire qu'il a commis le 17 février dernier sur une femme, au quartier Sindara, a été le forfait de trop. Et pour cause ! La victime, qui s'est fait subtiliser une somme de 1 million 300 mille francs, deux téléphones portables



Photo : JP Allongo

Edwin Dieudonné Nkoma aussi triste qu'un bonnet d'âne.

et plusieurs objets de valeur, a immédiatement déposé plainte contre X au commissariat central de police de Port-Gentil. A la suite de quoi, une enquête a été ouverte. Finalement, le suspect a été appréhendé au quartier Bac-Aviation.

MANDAT DE DÉPÔT • Conduit au poste de police, l'intéressé aurait reconnu les faits qui lui sont reprochés. « J'ai aperçu la dame en erreur, c'est-à-dire exposée. Profitant de sa posture, j'ai surgi pour lui arracher son sac à main. C'est toujours mon mode opératoire

», aurait affirmé Erwin Dieudonné Nkoma aux enquêteurs.

En poussant plus loin leurs investigations, les policiers sont allés de découverte : sieur Nkoma est un délinquant sans foi ni loi, qui a fait beaucoup de mal aux gens.

En témoignent d'innombrables autres victimes qui, ayant appris son arrestation, ont afflué au commissariat de police pour déposer des plaintes contre cet individu.

Présenté devant le parquet du tribunal de première instance de Port-Gentil, le mis en cause, après audition par un juge d'instruction, a été placé sous mandat de dépôt à la prison centrale, en attendant son jugement.

Escroquerie à Libreville

Il empoche 12 millions de francs pour une fausse vente des véhicules de la Cnamgs

COE

Libreville/Gabon

HONORÉ Ntchango, Gabonais âgé d'une cinquantaine d'années, est suspecté d'avoir extorqué une somme de 12 millions de francs pour une fausse vente de véhicules réformés de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs). Le quinquagénaire aurait flairé le bon filon en apprenant que la Cnamgs s'appêtait à procéder à la vente de certains véhicules de son parc automobile. Aussi, mettra-t-il en place un stratagème destiné à flouer des personnes dans

le besoin, en leur proposant à la vente des voitures qui en réalité n'existaient pas. Pour ce faire, il se serait servi de son statut d'agent de liaison d'une autorité de l'institution.

Sa tactique consistera à convaincre ses cibles qu'elles accéderont plus facilement à l'objet de leur convoitise en passant par lui. Cinq personnes mordent ainsi à l'hameçon en aboulant le fric.

Pour les mettre en confiance, il remet, à chacune, les documents afférents à la vente des véhicules, tout en promettant de les leur livrer dans les plus brefs délais. Seulement, après avoir encaissé l'argent, Ntchango devient injoignable au télé-



Photo : COE

Honoré Ntchango a reconnu les faits qui lui sont reprochés.

phone. L'attente se fait donc longue. c'est alors qu'un pasteur, qui avait remis à Ntchango la somme de 5 millions de francs pour l'achat d'un pick-up, décide de se ren-

dre au siège de la Cnamgs. Ce qu'il va apprendre en arrivant la-bas a de quoi estomaquer: sieur Ntchango n'est qu'un qu'agent de liaison d'un haut cadre de la boîte et, en

tant que tel, il n'a pas qualité de procéder à des opérations comme la vente des véhicules réformés de la Cnamgs!

INTERPELLATION • Informé de ce qu'il vient d'être démasqué, le mis en cause se réfugie rapidement à Nkoltang, à une trentaine de kilomètres de Libreville.

Malheureusement pour Ntchango, le refuge n'a rien d'un asile lointain. Il sera interpellé, le vendredi 23 février 2018, dans ce quartier du troisième arrondissement de la commune de Ntoun, par les agents de l'Etat-major des polices d'investigations judiciaires (EMPIJ).

Le rapport d'enquête indique que son arrestation a

été rendue possible grâce à la collaboration d'un indic. C'est, en effet, ce dernier qui a signalé aux policiers la présence du quinquagénaire à Nkoltang. De ses cinq victimes, seules deux - le pasteur et une dame qui a perdu 3,6 millions francs dans l'affaire - ont déjà été formellement identifiées à ce jour.

Honoré Ntchango est présenté comme un récidiviste car, il figure dans les archives des services de police judiciaire depuis 1987 pour des faits de même nature. Une fois l'enquête préliminaire bouclée, il sera déferé devant le parquet de Libreville pour répondre de ses actes et être fixé sur son sort.